
             

 

 

 

                  

    

 

 

 

 

 

「任す責任」と「任される責任」（前期認証式 学校長あいさつ より） 

校長 寺田  実 

学級委員と局員が認証され、いよいよ令和７年度の生徒会活動が始まります。皆さん一人一人の返事と代表生

徒の決意表明を聞いていて、「これから頑張るぞ」という気持ちがよく伝わってきました。 

前期は、校外学習、宿泊学習、修学旅行などの各学年の旅行的行事や学校祭など、行事が多く大変だと思いま

すが、その分やりがいもあると思います。生徒会活動を盛り上げるために、これから半年間、ぜひ頑張ってくだ

さい。 

さて、生徒手帳の生徒会の目的に「自主的な活動を通して、お互いに理解を深め、規律正しく協力し合って明

るく楽しく学校生活を送るとともに、将来よき社会人となる基礎をつくることを目的とする」ということが書か

れています。 

そうしてみると、今日の認証式は、委員や局員が学級の仲間を代表して委員を務めることへの責任感や使命感

を深める意味と、全員が、これから先の未来で経験することになる様々な式で、どのように行動すべきかを学ぶ

場所ともいえるでしょう。 

ところで、学級委員の「委」という漢字、これは「ゆだねる」と読みますが、この漢字は、古代中国の象形文

字から発展したもので、もともとは腰を曲げて何かを地面に置く様子を表す絵文字だったそうです。この動作が

任せる、ゆだねるというような意味をもつようになりました。 

「任す責任」、「任される責任」今の皆さんには二つの責任が存在します。任す側は相手を信頼して仕事をゆだ

ねる必要があります。その信頼がなければ相手は安心して取り組むことができません。また、必要に応じて委員

の気持ちを想像したアドバイスや協力が求められます。生徒会活動は選ばれた委員や局員だけの力では、うまく

進みません。選んだ皆さんも委員や局員をしっかりフォローしてあげてください。 

任された人は、期待に応えるために全力を尽くす必要があります。昨年度の反省を踏まえ、想像力を生かして、

太平中をさらによくする計画を考え、有言実行で活動に臨んでください。 

生徒会はみんなのものです。活動が活発ですと学校全体にも活気が生まれます。皆さん一人一人がお互いに「任

す責任」、「任される責任」を果たし、協力して取り組むことで、活発な生徒会をつくり上げてください。皆さん

の頑張りを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

札幌市立太平中学校 

 北区太平８条２丁目 

 TEL ７７２－７９６１ 

FAX ７７２－５９３７ 

令和７年5月21日 

第４８５号 

（令和７年度 第３号） 

学校だより 

https://www.taihei-j.sapporo-c.ed.jp/ 
想像力を生かそう！ 

～想像力のある人になろう 想像力あふれる学校にしよう 想像から行動にうつそう～ 



新入生歓迎会     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

デジタル採点システムの活用について 

札幌市では教員の業務効率化の取組として、市内の中学校にデジタル採点システムを導入しており、本校

でも活用を進めているところです。印刷コスト削減のため、学力テストや定期テストではカラー印刷、小テ

スト等ではモノクロ印刷で答案を返却することがありますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。 

4月11日に生徒会主催の新入生歓迎会が開催されま

した。第一部は太平中学校についてのクイズと歓迎の

合唱、第二部は部活動紹介と内容盛りだくさん！特に

部活動紹介は各部工夫を凝らしたパフォーマンスで、

笑いあり、驚きありで盛り上がりました。迎える側の

上級生の歓迎の気持ちに応えるように、１年生の会に

参加する姿勢や代表生徒のお礼の挨拶も大変立派でし

た。温かく歓迎された１年生が、これから上級生とと

もに楽しく生き生きと活動することを楽しみにしてい

ます 

■全国学力・学習状況調査を４月 15 日と 17 日

に行いました。理科と質問紙は端末を使った CBT

（Computer Based Testing）方式で行いま

した。 

■4月16日に公開授業を行いました。新しい学

級で学ぶ子どもたちの様子を保護者のみなさ

んに見ていただくことができました。 

■4 月 16 日に PTA 総会を行いました。子どもたちがよりよい環境で学ぶことができるための花壇の整備や食の在り方について学ぶことができる

給食試食会、学校祭のバザーなど保護者のみなさんと一緒に子どもたちを育てていく太平中らしい PTA 活動について説明し、承認されまし

た。また、PTA 総会後の部活動振興会総会が終わった後、各部に分かれて部活動説明会を行い、活動方針を説明するなど、顧問と保護

者の皆さんで顔を会わせてお話することができました。 

■4 月 18 日に部活動結成集会を行いました。

約束を守って楽しく部活動に参加してほしいと

思います。 

■4 月 25 日の身体計測では身長や体重

などを見て昨年からの成長を実感してい

たようです。 

■３年生では修学旅行に向けての準備

が進んでいます。しっかり準備をして楽

しく過ごしてきてほしいと思います。 

太平中学校の PTA活動や

部活動にご理解とご協力を

お願いいたします。 


